
Sorge um wirtschaftliche Entwicklung 
Internationale und hausgemachte Probleme wachsen 

Unsere exportstarke Region nicht gefährden Liebe Leserin, 
 lieber Leser, 
 
heute hier in eigener Sache: 
Seit 14 Jahren darf ich Siegerland 
und Wittgenstein im Deutschen 
Bundestag vertreten. Immer bin ich 
mit deutlicher Mehrheit in unserem 
Wahlkreis gewählt worden und das 
empfinde ich als große Ehre und  
als ebenso große Verpflichtung.  
Mit entsprechender Begeisterung 
und großem Engagement vertrete 
ich die Anliegen unserer Region in 
Berlin und arbeite für unser Land.  
 
Aber für die nächste Wahl zum 
Deutschen Bundestag habe ich  
beschlossen, nicht erneut zu  
kandidieren. Viele wissen ja, dass 
mir Chancen und Perspektiven auch 
für die Menschen in Afrika wichtig 
sind. Das ist ethisches Anliegen und 
christlicher Auftrag, aber auch in 
unserem ganz eigenen Interesse. 
Dafür werden dort mehr Jobs und 
deshalb viel mehr mittelständische 
Investitionen gebraucht. Ein Aspekt, 
den die traditionelle Entwicklungs-
zusammenarbeit leider zu wenig 
beachtet. Genau darum möchte ich 
mich nach der Zeit im Parlament 
kümmern und nach so vielen Jahren  
als Abgeordneter ist es auch gut, 
noch einmal etwas ganz anderes zu 
machen. Außerdem kann ich damit 
anknüpfen an meine beruflichen 
Anfänge vor langer Zeit bei einer 
Investitionsberatungsfirma in 
Australien. Aber bis zur nächsten  
Bundestagswahl bin ich in Berlin 
natürlich gerne weiter für Sie da. 
 
Jetzt wünsche ich erst einmal Allen 
einen schönen restlichen Sommer, 
mit herzlichen Grüßen,  
Ihr/Euer 

Holzkohle ist Basis für 
neue CO2-Innovation 

AufÊdemÊWegÊzurÊKlimaneutralitätÊistÊesÊ
nichtÊ nurÊ wichtig,Ê CO2-EmissionenÊ zuÊ
reduzieren,Ê sondernÊauchÊMöglichkeitenÊ
zuÊ nutzen,Ê CO2Ê langfristigÊ zuÊ binden.Ê
DabeiÊ kannÊ dieÊ uralteÊ KöhlereitraditionÊÊ
eineÊ wichtigeÊ RolleÊ spielen.Ê WieÊ ganzÊÊ
traditionellÊ imÊ KohlenmeilerÊ kannÊ HolzÊ
oderÊ auchÊ andereÊ PflanzenteileÊ
industriellÊ kontrolliertÊ verkohltÊ
werden.ÊAndersÊalsÊbeiÊderÊVer-
brennungÊbleibtÊderÊKohlenstoffÊ
langfristigÊ inÊderÊPflanzenkohleÊ
gebunden.Ê DieseÊ KohleÊ kannÊ
dannÊ wiederumÊ zurÊ Bodenver-
besserungÊ eingesetztÊ werdenÊ
undÊ stelltÊ soÊ eineÊ natürlicheÊ
CO2-SpeicherungÊ dar.Ê EinigeÊ
Startup-FirmenÊ habenÊ dasÊ zuÊ
ihremÊ GeschäftsfeldÊ gemachtÊ
undÊeineÊdavonÊhatÊdasÊkürzlichÊ
imÊBerlinerÊTempodromÊbeiÊderÊ
ZukunftskonferenzÊ derÊ CDUÊ
eindrucksvollÊpräsentiert.ÊSchönÊ
zuÊsehen,ÊwieÊHightechÊanÊganzÊ
alteÊTraditionenÊauchÊinÊunsererÊ
RegionÊanknüpft. 
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RusslandsÊKriegÊgegenÊdieÊUkraine,ÊdieÊ
aggressivenÊ TöneÊ PekingsÊ gegenüberÊ
TaiwanÊ oderÊ derÊ islamistischeÊTerrorÊ inÊ
einigenÊ LändernÊ bedeutenÊ keineÊ gutenÊ
AussichtenÊ geradeÊ fürÊ einÊ exportstarkesÊ
LandÊwieÊDeutschland.ÊWennÊdabeiÊwieÊ
beiÊ unsÊ inÊ Siegen-WittgensteinÊ auchÊ
nochÊ HerstellungÊ undÊ ExportÊ vorÊ allemÊ
vonÊ InvestitionsgüternÊ imÊ MittelpunktÊ
stehen,ÊsindÊ internationaleÊStabilitätÊundÊ
guteÊ AuslandsbeziehungenÊ besondersÊ
wichtig.Ê DaÊ gibtÊ esÊ schonÊ erheblicheÊ
Probleme.Ê AberÊ zuÊ dieserÊ internationalÊ
ohnehinÊschwierigenÊLageÊkommenÊganzÊÊ
unnötigeÊ ProblemeÊ hinzu,Ê dieÊ aufÊ dasÊ
KontoÊ derÊ Ampel-RegierungÊ undÊ ihrerÊ
katastrophalenÊWirtschaftspolitikÊ gehen.Ê
DieÊ hatÊ offenbarÊ eineÊ grundsätzlicheÊ
SkepsisÊ gegenüberÊ UnternehmenÊ undÊ
wirtschaftlichemÊErfolg.ÊGenauÊderÊwirdÊ
aberÊ gebraucht,Ê umÊ ArbeitsplätzeÊ zuÊ
sichernÊ undÊ auchÊ umÊ fürÊ UmweltzieleÊ
genugÊSteuereinnahmenÊzuÊerzielen.ÊEinÊ
AbbauÊderÊIndustrieÊistÊderÊfalscheÊWeg,Ê
dazuÊ wirdÊ esÊ aberÊ kommen,Ê wennÊ dieÊ

DasÊuralteÊKöhlerhandwerkÊistÊganzÊengÊverbundenÊmitÊderÊ
HaubergsgeschichteÊ desÊ Siegerlandes.Ê InÊ WalpersdorfÊ er-
läuternÊ ReinholdÊ WagenerÊ undÊ Maria-TheresiaÊ StingÊ aufÊ
ihremÊ rauchendenÊKohlenmeilerÊ dieÊHolzkohle-HerstellungÊ
undÊ VolkmarÊ KleinÊ sowieÊ seineÊ GästeÊ vonÊ WorldÊ Vision,Ê
ChristophÊ WaffenschmidtÊ undÊ derÊ inÊ derÊ SahelzoneÊ aktiveÊ
„Waldmacher“ÊTonyÊRinaudo,ÊhörenÊbegeistertÊzu.ÊÊÊ 

TreffenÊ mitÊ MinisterpräsidentÊ HendrikÊ WüstÊ
undÊ demÊ SiegerländerÊ BundesvorsitzendenÊ
derÊJungenÊUnionÊJohannesÊWinkelÊinÊBerlin.Ê 

PolitikÊ weiterÊ vorÊ allemÊ mitÊ VerbotenÊ
undÊDirigismusÊarbeitet.ÊDabeiÊbietetÊdieÊ
SozialeÊ MarktwirtschaftÊ denÊ RahmenÊ
dafür,ÊZieleÊundÊdieÊrichtigenÊAnreizeÊzuÊ
derenÊ ErreichungÊ zuÊ setzenÊ (SieheÊ dazuÊ
auchÊ „ImÊ Blickpunkt“Ê aufÊ SeiteÊ 3).Ê DasÊ
fördertÊKreativitätÊundÊsoÊentstehenÊdannÊ
ArbeitsplätzeÊ mitÊ Zukunft.Ê AuchÊ müssteÊ
sichÊdieÊBundesregierungÊinÊBrüsselÊganzÊ
massivÊ fürÊ denÊ überfälligenÊ AbschlussÊ
derÊ wichtigenÊ FreihandelsabkommenÊ
einsetzen,ÊdieÊsowohlÊmitÊAustralienÊundÊÊ
denÊ südamerikanischenÊ MERCOSUR-
StaatenÊ derzeitÊ aufÊ EisÊ liegen.Ê UnserenÊ
WohlstandÊmüssenÊwirÊimmerÊwiederÊneuÊ
erarbeiten,ÊerÊistÊnichtÊselbstverständlich. 
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TechnologieÊ vorzugeben,Ê dieÊ esÊ sichÊÊ
dannÊ wegenÊ entsprechenderÊ AnreizeÊ zuÊ
erreichenÊ lohnt.Ê DasÊ istÊ nichtÊ nurÊ wirt-
schaftlicher,Ê sondernÊ auchÊ vernünftiger,Ê
weilÊ keinerÊ dieÊ weitereÊ technologischeÊÊ
EntwicklungÊ vorhersehenÊ kann.Ê AberÊ
genauÊ dasÊ nimmtÊ dieÊ AmpelÊ mitÊ ihremÊ
HeizungsgesetzÊ fürÊ sichÊ inÊ Anspruch.Ê
DasÊ DurchdrückenÊ desÊ GesetzesÊ ohneÊ
eineÊ richtigeÊ BeratungÊ hatÊ dasÊ Bundes-
verfassungsgerichtÊgestopptÊundÊüberÊdenÊ
SommerÊ eineÊ NachdenkpauseÊ verordnet.Ê
DieÊAmpelÊsollteÊdieÊZeitÊnutzenÊundÊihrÊ
GesetzÊinÊwesentlichenÊTeilenÊändern.ÊÊ 

EigentlichÊ brauchenÊ wirÊ garÊ keinÊ neuesÊ
Heizungsgesetz.Ê BereitsÊ dieÊ CDU/CSU-
geführteÊ BundesregierungÊ hatteÊ dieÊÊ
AusweitungÊ desÊ EmissionshandelsÊ vonÊ
zuvorÊnurÊEnergieÊundÊIndustrieÊaufÊjetztÊ
auchÊHeizungÊundÊVerkehrÊdurchgesetzt.Ê
DasÊ bedeutet,Ê dassÊ sichÊ InvestitionenÊ inÊ
umweltfreundlicheÊ TechnologienÊ aus-
zahlen,Ê weilÊ CO2-AusstossÊ einenÊ PreisÊ
hat.ÊDieÊAmpel-RegierungÊwillÊ stattdes-
senÊ mitÊ ihremÊ GesetzÊ vorschreiben,Ê mitÊ
welcherÊ TechnikÊ geheiztÊ werdenÊ soll.Ê
DasÊ istÊ nichtÊ nurÊ unnötigeÊ GängelungÊ
derÊMenschen,ÊsondernÊanÊvielenÊStellenÊ
völligÊ kontraproduktiv.Ê WennÊ inÊ dafürÊ
ungeeignetenÊ AltbautenÊ eineÊ Wärme-
pumpeÊ eingesetztÊ wird,Ê dannÊ sprechenÊ
FachleuteÊvonÊeinemÊTauchsieder-EffektÊ
mitÊ riesigemÊ Stromverbrauch.Ê DasÊ istÊ
dannÊnichtÊumweltfreundlich.ÊEsÊistÊvielÊ
besser,Ê ZieleÊ unabhängigÊ vonÊ einerÊ

Heizungsgesetz bringt unnötige Gängelung 
Statt Verboten werden bessere Anreize gebraucht  

75 Jahre Israel feiern 
AlsÊ 17-JährigerÊ istÊ VolkmarÊ KleinÊ dasÊ
ersteÊ MalÊ inÊ IsraelÊ gewesenÊ mitÊ einerÊ
GruppeÊ seinerÊ damaligenÊ NeunkirchenerÊ
Schule.Ê JetztÊ warÊ erÊ aufÊ EinladungÊ derÊ
israelischenÊ BotschaftÊ inÊ BerlinÊ beiÊ derÊ
FeierÊzumÊ75.ÊStaatsjubiläum.ÊAngesichtsÊ
derÊ GeschichteÊ könnenÊ wirÊ wirklichÊ
dankbarÊ seinÊ fürÊ dieÊ guteÊ deutsch-
israelischeÊ Freundschaft.Ê DieÊ zuÊ pflegenÊ
undÊ weiterÊ auszubauenÊ istÊ heuteÊ unsereÊ
Verantwortung.Ê ZuÊ dieserÊ historischenÊ
VerpflichtungÊkommtÊhinzu,ÊdassÊwirÊmitÊ
IsraelÊ dieÊ gleichenÊ VorstellungenÊ vonÊ
FreiheitÊundÊDemokratieÊteilen.Ê 

Bei der Kreisjägerschaft 
in der Schützenhalle   

VielÊ BeifallÊ bekamÊ VolkmarÊ KleinÊ beiÊ
derÊVersammlungÊderÊKreisjägerschaftÊinÊ
derÊ IrmgarteichenerÊ SchützenhalleÊ fürÊ
seineÊ BemerkungenÊ zuÊ Wald,Ê WolfÊ undÊ
Waffenrecht:ÊDerÊungebremstenÊAusbrei-
tungÊ desÊ WolfsÊ darfÊ nichtÊ untätigÊ zuge-
schautÊ werden.Ê InÊ NorddeutschlandÊ sindÊ
WolfsrudelÊ bereitsÊ jetztÊ verantwortlichÊ
fürÊ erheblicheÊ SchädenÊ beiÊ Weidetieren.Ê
DasÊ kannÊ wegenÊ derÊ gerissenenÊ SchafeÊ
sogarÊ denÊ DeichschutzÊ gefährden.Ê DerÊ
absoluteÊSchutzÊdesÊWolfsÊistÊnichtÊmehrÊ
zeitgemäß,Ê erÊ mussÊ TeilÊ desÊ JagdrechtsÊ
werden.Ê VolkmarÊ KleinÊ attestierteÊ denÊ
JägernÊsorgfältigenÊundÊverantwortlichenÊ
UmgangÊmitÊihrenÊWaffen.ÊAmokläufeÊinÊ
derÊUSAÊkönntenÊkeinÊGrundÊdafürÊsein,Ê
regulärenÊ WaffenbesitzÊ beiÊ unsÊ inÊ
DeutschlandÊ inÊ FrageÊ zuÊ stellen.Ê EineÊ
besondereÊ IronieÊ sei,Ê dassÊ vieleÊ selbstÊ
ernannteÊ NaturschützerÊ früherÊ dieÊ JägerÊ
wegenÊdemÊAbschussÊvonÊWildÊkritisiertÊ
habenÊ undÊ heuteÊ beanstanden,Ê dieÊ JägerÊ
würdenÊ nichtÊ genugÊ fürÊ denÊ WaldschutzÊ
tunÊundÊvielÊzuÊwenigÊWildÊschießen. 

LandesministerinÊ InaÊ ScharrenbachÊ imÊ Ge-
sprächÊmitÊdemÊVereinÊRouteÊ57Êe.V.:ÊUnserÊ
KreisÊ brauchtÊ zwischenÊ WittgensteinÊ undÊ
SiegerlandÊ eineÊ bessereÊ Verbindung.Ê GenauÊ
dasÊ bietetÊ dieÊ RouteÊ 57.Ê VereinsvorsitzenderÊ
EckehardÊHofÊunterstreicht,ÊdassÊdieÊOrtsum-
gehungenÊ zwischenÊKreuztalÊ undÊ SchamederÊ
einÊwichtigerÊ SchlüsselÊ dafürÊ ist,Ê dieÊ RegionÊ
wirtschaftlichÊerfolgreichÊundÊdamitÊ zugleichÊ
lebenswertÊzuÊerhalten. 

EinmalÊ imÊ JahrÊ lädtÊ derÊGebetsfrühstückskreisÊ desÊDeutschenÊ BundestagsÊ zurÊ InternationalenÊ
BerlinerÊBegegnungÊ (IBB)Ê ein.Ê SeitÊ JahrenÊ istÊVolkmarÊKleinÊdaÊ engagiertÊ undÊwarÊ inÊdiesemÊ
JahrÊauchÊwiederÊMitgastgeberÊderÊIBB.ÊDaÊwerdenÊüberÊalleÊpolitischenÊundÊreligiösenÊGrenzenÊ
hinwegÊAbgeordneteÊausÊverschiedenenÊLändernÊeingeladenÊundÊdieÊIdeeÊdabeiÊ ist,ÊBrückenÊzuÊ
bauen,ÊwoÊzuÊwenigÊmiteinanderÊgeredetÊwird.ÊDasÊwirdÊganzÊdringendÊgebraucht. 

BeiÊ derÊ KreisjägerschaftÊ inÊ Irmgarteichen:Ê
VorsitzenderÊ HenningÊ Setzer,Ê NetphensÊ Bür-
germeisterÊPaulÊWagener,ÊVolkmarÊKleinÊundÊ
derÊstellv.ÊVorsitzendeÊKarlÊFriedrichÊMüller. 

Brückenbau fasziniert 
UnterÊ derÊ RinsdorferÊ BrückenbaustelleÊ
zuÊ stehenÊ undÊ denÊ ArbeitsfortschrittÊ
hochÊ überÊ sichÊ zuÊ sehenÊ istÊ wirklichÊ
faszinierend.ÊGleichÊmehrereÊAutobahn-
brückenÊ alleinÊ imÊ SiegerlandÊ werdenÊ
geradeÊ erneuert.Ê DieseÊ inÊ denÊ 60igerÊ
JahrenÊ gebautenÊ BrückenÊ haltenÊ denÊ
heutigenÊ AnforderungenÊ nichtÊ mehrÊ
stand.Ê AberÊ fürÊ dieÊ MenschenÊ undÊ fürÊ
dieÊ UnternehmenÊ inÊ unsererÊ RegionÊ istÊ
dieÊAutobahnÊextremÊwichtigÊundÊdaherÊ
müssenÊ wirÊ allesÊ dafürÊ tun,Ê dassÊ dieÊ
NeubautenÊ aufÊ derÊ PrioritätenlisteÊ ganzÊ
obenÊbleibenÊundÊauchÊweiterhinÊschnellÊ
vorankommen.Ê AnderenfallsÊ wäreÊ dieÊ
wirtschaftlicheÊ LeistungsfähigkeitÊ inÊ
unsererÊRegionÊmassivÊgefährdet.Ê 

DieÊneueÊRinsdorferÊAutobahnbrückeÊ istÊ seitÊ
demÊFotoÊschonÊdeutlichÊweiterÊgewachsen. 

EröffnungÊdesÊWollmarktsÊinÊBadÊBerleburg:Ê
SolcheÊ VeranstaltungenÊ sindÊ VolkmarÊ KleinÊ
vorÊ allemÊ deshalbÊ wichtig,Ê weilÊ sieÊ nachÊ
CoronaÊ jetztÊ wiederÊ dieÊ guteÊ GelegenheitÊ
bieten,ÊmitÊ ganzÊ unterschiedlichenÊ LeutenÊ inÊ
derÊRegionÊinsÊGesprächÊzuÊkommen.Ê 

Briefmarke für Siegen  
zum 800. Jubiläum 2024 
ZumÊ JubiläumÊ 800Ê JahreÊ StadtÊ SiegenÊ
wirdÊ esÊ eineÊ SonderbriefmarkeÊ geben.Ê
ÜberÊdreiÊJahreÊhinwegÊgabÊesÊzahlreicheÊ
Vorgespräche,Ê anÊ denenÊ VolkmarÊ KleinÊ
sehrÊ intensivÊ beteiligtÊ war.Ê InzwischenÊ
hatÊ derÊ beimÊ BundesfinanzministeriumÊÊ
tätigeÊ ProgrammbeiratÊ dieÊ ThemenÊ fürÊ
BriefmarkenÊ inÊ 2024Ê beschlossenÊ undÊ
dasÊSiegenerÊStadtjubiläumÊistÊdabei.ÊDasÊ
istÊeineÊschöneÊWürdigungÊnichtÊnurÊvonÊ
SiegenÊ selbst,Ê sondernÊ fürÊ unsereÊ ganzeÊ
Region.Ê DamitÊ istÊ fürÊ VolkmarÊ KleinÊ
klar:ÊErÊwirdÊimÊnächstenÊJahrÊeineÊgroßeÊ
MengeÊ dieserÊ BriefmarkenÊ kaufen,Ê umÊ
damitÊ überÊ dasÊ JahrÊ 2024Ê hinausÊ BriefeÊ
mitÊ diesemÊ heimatlichenÊ Briefmarken-
motivÊverschickenÊzuÊkönnen.Ê 
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CO2-Ziele  
erreichen durch 
Technologie und  
nicht durch „Abschalten“ 
EsÊgehtÊdarum,ÊUmweltzieleÊerfolgreichÊ
zuÊerreichenÊundÊdabeiÊgleichzeitigÊauchÊ
unserenÊ WohlstandÊ undÊ eineÊ starkeÊ
WirtschaftÊ zuÊ erhalten.Ê SonstÊ werdenÊ
wirÊnämlichÊweltweitÊnichtsÊbewirken.Ê 
 
Wirken über Deutschland hinaus 
DeutschlandÊ stehtÊ fürÊ vielleichtÊ geradeÊ
malÊ1,5%ÊdesÊCO2-AusstoßesÊweltweit.Ê
EsÊ mussÊ unsÊ darumÊ gehen,Ê durchÊ gutesÊ
BeispielÊ undÊ dasÊ AngebotÊ innovativerÊ
TechnikÊüberÊunsereÊGrenzenÊhinausÊzuÊ
wirken.Ê AberÊ wennÊ wirÊ CO2-ZieleÊ
durchÊ AbschaltenÊ erreichenÊ undÊ dabeiÊ
unserenÊ WohlstandÊ verlieren,Ê wäreÊ dasÊ
mehrfachÊkontraproduktiv:Ê 
ErstensÊ würdeÊ keiner Ê einemÊ solchenÊ
„Vorbild“Ê folgen.Ê ZweitensÊ brauchenÊ
wirÊauchÊkünftigÊeineÊstarkeÊWirtschaft,Ê
dieÊnotwendigeÊtechnischeÊLösungenÊfürÊ
unsÊundÊ fürÊ denÊExportÊ auchÊ anÊ andereÊ
entwickelnÊkann.ÊDrittensÊwerdenÊeinigeÊ
LänderÊ z.Ê B.Ê inÊ AfrikaÊ garÊ nichtÊ alleinÊ
ausÊeigenerÊKraftÊdieÊnotwendigeÊCO2-
NeutralitätÊfinanzierenÊkönnen.Ê 
 
Umweltautarkie wäre unsolidarisch 
WerÊtrotzdemÊnurÊanÊDeutschlandÊdenktÊ
undÊ durchÊ De-IndustrialisierungÊ geradeÊ
malÊ hierÊ beiÊ unsÊ CO2Ê vermeidenÊ will,Ê
schadetÊ alsoÊ nichtÊ nurÊ massivÊ unseremÊ
Land,Ê sondernÊ istÊ auchÊ unsolidarischÊ
undÊ verhindertÊ ErfolgÊ weltweit.Ê DieÊ
VerweigerungÊ dieserÊ Solidarität,Ê wieÊ
durchÊ dieÊ Klimakleber,Ê zerstörtÊ Um-
weltchancen.Ê StattdessenÊ brauchenÊ wirÊ
dieÊ SolidaritätÊ undÊ deshalbÊ eineÊ starke,Ê
innovativeÊundÊerfolgreicheÊWirtschaft.Ê 
 
Weitermachen, nicht beginnen 
EsÊ wurdenÊ jaÊ schonÊ erheblicheÊ ErfolgeÊ
erzielt:Ê SeitÊ 1990Ê habenÊ wirÊ denÊ CO2-
AusstoßÊinÊDeutschlandÊbereitsÊumÊ40%Ê
reduziert.Ê DieÊ bisherigeÊ PolitikÊ hatÊ
schonÊ mehrÊ erreicht,Ê alsÊ VieleÊ unsÊ dasÊÊ
einredenÊ wollen.ÊDerÊErfolgÊ zeigt,Ê dassÊ
dieÊ gewähltenÊ InstrumenteÊ wirken.Ê DasÊ
istÊ vorÊ allemÊ derÊ Emissionshandel,Ê derÊ
fürÊ EnergieÊ undÊ IndustrieÊ schonÊ seitÊ
2005ÊexistiertÊundÊwirkt.Ê 
 
Anreize richtig setzen 
PreiseÊfürÊCO2ÊsindÊrichtigÊundÊdieÊgibtÊ
esÊ mitÊ demÊ EmissionshandelÊ auchÊ
schon.Ê NochÊ zuÊ AngelaÊ MerkelsÊ ZeitÊ
wurdeÊ derÊ inÊ DeutschlandÊ fürÊ VerkehrÊ
undÊ WärmeÊ eingeführtÊ undÊ beginntÊ zuÊ
wirken.ÊEsÊlohntÊsich,ÊinÊdenÊSchutzÊderÊ
UmweltÊzuÊinvestieren.ÊStattÊfürsÊHeizenÊÊ
VorschriftenÊ zuÊ machen,Ê wäreÊ wichtig,Ê
solcheÊInstrumenteÊzuÊstärken.ÊÊ 
 
Jobs durch grüne Stahlwerke 
InÊ Siegen-WittgensteinÊ wirdÊ besondersÊ
deutlich:Ê NeueÊ TechnologienÊ machenÊ
dieÊWeltÊ saubererÊ undÊ sichernÊ Jobs.ÊEsÊ
mussÊ sichÊ lohnen,Ê inÊ CO2-freienÊ StahlÊ
zuÊinvestieren.ÊDieÊFirmaÊSMSÊhatÊjetztÊ
ersteÊAufträgeÊfürÊStahlwerkeÊaufÊBasisÊ
vonÊWasserstoff.ÊDasÊsichertÊJobs. 

DerÊ KriegÊ kostetÊ jedenÊ einzelnenÊ TagÊ
mehrereÊ HundertÊ ToteÊ undÊ verursachtÊ
unvorstellbareÊ SchädenÊ undÊ Leid.Ê NachÊ
denÊverstörendenÊBildernÊderÊGräueltatenÊ
inÊ Butscha,Ê IrpinÊ undÊ andernortsÊ istÊ dieÊ
SprengungÊ desÊ Kachowka-StaudammsÊ
einÊ weitererÊ TiefpunktÊ dieserÊ traurigenÊ
Entwicklung.ÊEinigeÊ wollenÊ derÊUkraineÊ
empfehlen,Ê dieÊ GegenwehrÊ einzustellenÊ
undÊ WaffenÊ sollenÊ nichtÊ mehrÊ geliefertÊ
werden.ÊAberÊdannÊwärenÊdieÊMenschenÊ
vollendsÊderÊWillkürÊvonÊPutinsÊDiktaturÊ
undÊihrerÊSchergenÊausgesetzt.ÊUndÊauchÊ
jenseitsÊ derÊ UkraineÊ würdeÊ dieÊ AngstÊ
größer,ÊdassÊesÊzuÊweiterenÊAggressionenÊ
durchÊ RusslandÊ kommt.Ê DasÊ wäreÊ dannÊ
derÊ AnfangÊ vonÊ nochÊ mehrÊ GewaltÊ undÊ
vielleichtÊ sogarÊ schlechtesÊ BeispielÊ fürÊ
China,Ê mitÊ militärischerÊ AggressionÊ dieÊ
Taiwan-FrageÊÊ Êanzugehen.Ê ÊAlleinÊPutinÊ

kannÊ diesenÊ KriegÊ beenden,Ê indemÊ erÊ
seineÊ SoldatenÊ ausÊ seinemÊ NachbarlandÊ
abziehtÊ undÊ bereitÊ ist,Ê überÊ dauerhaftenÊ
FriedenÊzuÊreden.ÊÊ 

imÊ GesprächÊ zuÊ bleiben.Ê UmÊ überÊ dieÊÊ
wirtschaftlicheÊ LageÊ derÊ RegionÊ gutÊ
informiertÊ zuÊ sein,Ê sindÊ vorÊ allemÊ dieÊ
BesucheÊinÊzahlreichenÊFirmenÊwichtig. 

KlarÊist:ÊInÊganzÊvielenÊBereichenÊwerdenÊ
ArbeitskräfteÊ gebrauchtÊ undÊ deshalbÊÊ
brauchenÊwirÊ qualifizierteÊEinwanderungÊ
nachÊDeutschland.ÊMitÊdemÊneuenÊGesetzÊ
willÊ dieÊ Ampel-RegierungÊ daÊ LösungenÊ
liefern.Ê AberÊ esÊ werdenÊ unnötigerweiseÊ
zusätzlicheÊ ProblemeÊ geschaffen:Ê DieÊ
fachlichenÊ undÊ auchÊ dieÊ sprachlichenÊ
AnforderungenÊ anÊ dieÊ QualifikationÊ derÊ
ZuwandererÊwerdenÊmassivÊgesenkt.ÊWirÊ
brauchenÊ aberÊ Leute,Ê dieÊ anpacken,Ê undÊ
nichtÊZuwanderungÊinsÊSozialsystem.ÊMitÊ
demÊ sogenanntenÊ „Spurwechsel“ÊwerdenÊ
zusätzlichÊAsylÊundÊArbeitszuwanderungÊ
vermischtÊ undÊ fürÊ AusreisepflichtigeÊ einÊ
neuesÊ BleiberechtÊ geschaffen.Ê Auch,Ê

wennÊdasÊheuteÊanÊeinenÊStichtagÊgebun-
denÊ ist,Ê wirdÊ dasÊ einÊ neuerÊ AnreizÊ seinÊ
fürÊ illegaleÊMigrationÊ undÊ dasÊ brauchenÊ
wirÊ nicht.Ê StattdessenÊ mussÊ derÊ SchutzÊ
derÊ AußengrenzenÊ gestärktÊ werden,Ê dasÊ
machtÊ dieÊ AmpelÊ aberÊ nicht.Ê UndÊ dannÊ
mussÊ esÊ unsÊ daraufÊ ankommen,Ê gezieltÊ
internationaleÊ FachkräfteÊ undÊ Wissen-
schaftlerÊ anzuwerben.Ê BesondersÊ fürÊ
MangelberufeÊ undÊ SchlüsseltechnologieÊ
brauchenÊ wirÊ Menschen,Ê dieÊ wirÊ nachÊ
denÊ AnforderungenÊ desÊ ArbeitsmarktesÊ
auswählenÊ müssen.Ê NurÊ soÊ werdenÊ wirÊ
alsÊ WirtschaftsstandortÊ auchÊ dauerhaftÊ
konkurrenzfähigÊ bleibenÊ undÊ dasÊ mussÊ
ZielÊderÊFachkräfteeinwanderungÊsein.Ê 

Viele Gespräche in Siegen-Wittgenstein 
Den Wahlkreis gut zu kennen ist wichtig für Berlin   

AuchÊ inÊ denÊ vergangenenÊ WochenÊ warÊ
VolkmarÊ KleinÊ wiederÊ ganzÊ vielÊ imÊ
WahlkreisÊunterwegsÊundÊmitÊzahlreichenÊ
LeutenÊ imÊ Gespräch.Ê ErÊ warÊ beiÊ einerÊ
DiskussionsrundeÊ derÊ Katholischen 
Arbeitnehmerbewegung,Ê beiÊ der Ê
Kreisjägerschaft,Ê beimÊ JubiläumÊ
600Ê JahreÊ Niederndorf,Ê imÊ Campus 
Buschhütten,Ê beimÊ Sieger länder ÊÊ
Kreis-Chorverband,Ê der Ê Innung 
Heizung Sanitär Klima, beimÊ
Kreisfeuerwehrverband,Ê beimÊ
Wirtschaftsrat Siegen,Ê beiÊ der Ê
Deutsch-Amerikanischen Gesell-
schaftÊ zumÊ EmpfangÊ der Ê GästeÊ
ausÊ Germanna,Ê beimÊ TagÊ derÊ offe-
nenÊTürÊderÊFeuerwehr Lippe,ÊbeimÊ
EmpfangÊderÊPartnerstadt Zagan imÊ
Netphener Rathaus,Ê beiÊ der ÊFeier Ê
zumÊ JubiläumÊ derÊ Autobahnkirche,Ê
beimÊ StädtemarschÊ derÊ Reservisten 
WittgensteinÊ aufÊ demÊ Stünzel.Ê
DarüberÊ hinausÊ konnteÊ VolkmarÊ
KleinÊ inÊ BerlinÊ einigeÊ Besucher-
gruppenÊ ausÊ derÊ HeimatÊ begrüßen,Ê
auchÊ immerÊ eineÊ guteÊ Gelegenheit,Ê

 Putins Krieg in der Ukraine geht weiter 
Unvorstellbare Kriegsverbrechen durch Russland 

MitÊ CindyÊ McCain,Ê derÊ neuenÊ ChefinÊ desÊ
WorldÊFoodÊProgramÊderÊVN.ÊDieÊehemaligeÊ
BotschafterinÊ undÊ WitweÊ desÊ langjährigenÊ
SenatorsÊ JohnÊMcCainÊ istÊNachfolgerinÊ vonÊÊ
DavidÊ Beasley.Ê DasÊ WFPÊ versorgtÊ gegen-
wärtigÊ rundÊ 140Ê MillionenÊ MenschenÊ inÊ
Katastrophen-Ê undÊ Krisengebieten.Ê EineÊ
wertvolleÊArbeit,ÊdieÊUnterstützungÊverdient. 

GemeinsamÊ mitÊ demÊ neuenÊ CDU-KreisvorsitzendenÊ
BenediktÊ BüdenbenderÊ BesuchÊ beiÊ derÊ VerzinkereiÊ
FreudenbergÊGmbH:ÊFeuerverzinkterÊ StahlÊ istÊ gleich-
zeitigÊlanglebigÊundÊvollÊrecyclebar.ÊDasÊmachtÊihnÊzuÊ
einemÊ wichtigenÊ BausteinÊ nachhaltigerÊ Wirtschaft.Ê
AuchÊ erneuerbareÊ EnergieÊ istÊ kaumÊ vorstellbarÊ ohneÊ
feuerverzinkteÊ Teile.Ê InteressanteÊ WerksbesichtigungÊ
mitÊ GeschäftsführerÊ FrankÊ MoosÊ undÊ Verbandsge-
schäftsführerÊ SebastianÊ Schiweck.Ê EinÊ starkerÊ Mittel-
standÊmussÊdasÊRückgratÊunsererÊWirtschaftÊbleiben. 

Fachkräfteeinwanderungsgesetz verfehlt 
„Spurwechsel“ wird falsche Erwartungen wecken 
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DerÊ AustralierÊ TonyÊ RinaudoÊ hatÊ alsÊ
MitarbeiterÊ vonÊ WorldÊ VisionÊ inÊ derÊ
Sahel-ZoneÊ VerfahrenÊ entwickelt,Ê ausÊ
nochÊ bestehendemÊ WurzelwerkÊ wiederÊ
BäumeÊ zuÊ ziehen.Ê DafürÊ wurdeÊ erÊ mitÊ
demÊ sogenanntenÊ „AlternativenÊ Nobel-
preis“Ê ausgezeichnetÊ undÊ überÊ ihnÊ hatÊÊ
Star-Regisseur VolkerÊ Schlöndorff denÊ
gefeiertenÊ FilmÊ „DerÊ Waldmacher“Ê ge-
dreht.ÊBeimÊBesuchÊ imÊSiegerlandÊsiehtÊ
erÊÄhnlichkeitenÊseinerÊFMNR-MethodeÊ
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Perspektive für Afrika 
InÊ BerlinÊ empfängtÊ VolkmarÊ KleinÊ öfterÊ
afrikanischeÊGästeÊwieÊ jetztÊeineÊGruppeÊ
ausÊ mehrerenÊ LändernÊ Westafrikas.Ê AlsÊ
ThemaÊ stehtÊ meistÊ imÊ Mittelpunkt,Ê wieÊ
dieÊ teilweiseÊ gutenÊ RahmenbedingungenÊ
genutztÊ werdenÊ können,Ê umÊ tatsächlichÊ
dortÊ mehrÊ InvestitionenÊ möglichÊ zuÊ ma-
chen.Ê DieÊ werdenÊ dringendÊ gebraucht,Ê
umÊ denÊ MenschenÊ dortÊ inÊ ihrerÊ HeimatÊ
deutlichÊbessereÊPerspektivenÊzuÊgeben.ÊÊÊÊÊÊ 

„Waldmacher“ÊTonyÊRinaudoÊ(links)ÊwarÊaufÊEinladungÊvonÊVolkmarÊKleinÊimÊSiegerland.ÊAufÊ
demÊNenkersbergÊ beiÊWahlbachÊ ließÊ erÊ sichÊ vonÊ BürgermeisterÊ ChristophÊ EwersÊ (rechts)Ê undÊ
FörsterÊElmarÊWulfÊ(MitteÊrechts)ÊdieÊBorkenkäferschädenÊundÊdieÊHaubergswirtschaftÊerklären.Ê 

(FarmerÊManagedÊNaturalÊ Regeneration)Ê
mitÊunsererÊHaubergswirtschaftÊundÊzeigtÊ
sichÊbegeistert.ÊWeltweitÊwerdenÊalteÊundÊ
nachhaltigeÊ BewirtschaftungsformenÊ
wiederÊ mehrÊ geschätzt.Ê NatürlichÊ warÊ
WiederaufforstungÊ einÊ zentralesÊ Thema,Ê
dieÊ istÊ nachÊ denÊ BorkenkäferschädenÊ
sichtbarÊ notwendig.Ê AuchÊ beiÊ unsÊ mussÊ
esÊ darumÊgehen,Ê nebenÊderÊAnpflanzungÊ
vonÊneuenÊSetzlingenÊmöglichstÊvielÊauchÊ
überÊNaturverjüngungÊzuÊerreichen.ÊErsteÊ
ErfolgeÊ dabeiÊ kannÊ manÊ anÊ einigenÊ
StandortenÊ bereitsÊ beobachtenÊ undÊ auchÊ
unterÊ BerücksichtigungÊ derÊ finanziellenÊ
MöglichkeitenÊ derÊ WaldbesitzerÊ istÊ dasÊ
sinnvoll.Ê IntakteÊ WälderÊ sindÊ weltweitÊ
wichtigÊzumÊSchutzÊderÊSchöpfung.ÊÊÊ 

Waldschutz und Aufforstung weltweit nötig  
„Waldmacher“ Tony Rinaudo im Siegerland unterwegs 

Der Staat muss nicht  
viel regulieren, aber intelligent.  

 Prof. Dr. Ottmar Edenhofer 
 Direktor des Potsdam-Instituts  

für Klimafolgenforschung im April 2023 
bei der Zukunftskonferenz der CDU in Berlin 

RegelmäßigÊtrifftÊVolkmarÊKleinÊBesucherÊundÊ
BesucherinnenÊ ausÊ WirtschaftÊ oderÊ PolitikÊ
afrikanischerÊ StaatenÊ inÊ Berlin,Ê diesmalÊ ausÊ
mehrerenÊLändernÊWestafrikas.Ê 

Wertvolle Arbeit der 
Feuerwehr würdigen 

BehinderungÊ vonÊ EinsätzenÊ derÊ Feuer-
wehrÊundÊsogarÊAngriffeÊaufÊFeuerwehr-
leuteÊ gehörenÊ zumÊ Schäbigsten,Ê wasÊÊ
manÊ leiderÊ öfterÊ beobachtenÊ muss.Ê DaÊ
darfÊ esÊ beiÊ derÊ VerfolgungÊ keinerleiÊ
NachsichtÊ geben.Ê StattdessenÊ verdienenÊ
dieÊ FeuerwehrenÊ undÊ dieÊ anderenÊ
„Blaulichtorganisationen“ÊundÊRettungs-
kräfteÊdieÊvolleÊSolidaritätÊundÊdieÊDank-
barkeitÊunsererÊGesellschaft. 

BeiÊ derÊ SitzungÊdesÊKreisfeuerwehrverbandsÊ
Siegen-WittgensteinÊinÊWilnsdorf-Rudersdorf. 

Autobahnkirche wird 10 
SchönerÊ GottesdienstÊ undÊ würdigeÊ FeierÊ
zumÊ JubiläumÊ derÊ Autobahnkirche:Ê VorÊ
10Ê JahrenÊ wurdeÊ dieÊ KircheÊ eingeweiht,Ê
DorotheeÊ undÊ VolkmarÊ KleinÊ sindÊ vonÊ
AnfangÊ anÊ imÊ FördervereinÊ dabei.Ê DieÊ
AutobahnkircheÊ istÊ täglichÊ 24Ê StundenÊ
geöffnet.Ê JedenÊ FreitagÊ umÊ 18Ê UhrÊ 
gibtÊ esÊ eineÊ Wochenschlussandacht,Ê dieÊ
jeweilsÊ vonÊ LeutenÊ ausÊ verschiedenenÊ
christlichenÊGemeindenÊgestaltetÊwird.Ê 

Starke Wirtschafts-
schau in Wittgenstein   

ErneutÊ warÊ dasÊ GewerbegebietÊ inÊ
SchamederÊ SchauplatzÊ einerÊ eindrucks-
vollenÊ Wirtschaftsschau.Ê UnsereÊ RegionÊ
istÊwirtschaftlichÊstarkÊaufgestelltÊundÊdasÊ
konnteÊmanÊauchÊpersönlichÊbeiÊdenÊzahl-
reichenÊAusstellernÊspüren.ÊDankeÊanÊdieÊ
OrganisatorenÊfürÊdieÊguteÊVorbereitung. 

KarstadtÊ trägtÊerheblichÊzurÊAttraktivitätÊderÊ
SiegenerÊOberstadtÊbei.ÊÊ 

AuchÊ InaÊScharrenbach,ÊdieÊNRW-MinisterinÊ
fürÊHeimat,Ê Kommunales,Ê BauÊ undÊDigitalesÊ
warÊbeiÊderÊAusstellungÊinÊSchameder. 

DieÊ AutobahnkircheÊ SiegerlandÊ bietetÊ RaumÊ
fürÊ StilleÊ undÊ EinkehrÊ direktÊ amÊ AutohofÊ anÊ
derÊ AusfahrtÊ Wilnsdorf.Ê IhreÊ ArchitekturÊ istÊ
mehrfachÊpreisgekrönt.ÊEinÊBesuchÊlohnt. 


